

### » PRESSE NATIONALE

Politique ↻

soirinfo

#### CÔTE D'IVOIRE : OUATTARA S'EST ENVOLÉ POUR LA FRANCE, HIER

Le Chef de l'État, Alassane Ouattara, s'est envolé, le mercredi 17 juillet 2024, pour la France. L'information a été donnée par les services de la Présidence de la République, dans une publication sur sa page Facebook. « Le Président de la République, Alassane Ouattara, a quitté Abidjan, ce mercredi 17 juillet 2024, pour un séjour en France », lit-on dans la publication. Ce voyage du Président ivoirien est consécutif à celui qu'il avait effectué, du 14 au 16 juin 2024, en Suisse, à la faveur du 1er sommet sur la paix en Ukraine.

lejour

#### PERFORMANCES ÉCONOMIQUES DE LA CÔTE D'IVOIRE : ALASSANE OUATTARA FÉLICITÉ PAR L'ALLEMAGNE

Le Président de la République, Alassane Ouattara, s'est entretenu, le mardi 16 juillet 2024, à sa résidence d'Abidjan-Cocody, avec la ministre fédérale des Affaires étrangères d'Allemagne, Annalena Baerbock. Le Président Alassane Ouattara s'est réjoui d'accueillir la ministre allemande des Affaires étrangères accompagnée d'une forte délégation du secteur privé allemand, ainsi que de l'ouverture d'un Bureau de représentation de l'économie allemande en Côte d'Ivoire. Le Chef de l'État s'est, en outre, félicité du triplement des entreprises allemandes en Côte d'Ivoire au cours de ces dernières années, et de la coopération excellente entre la Côte d'Ivoire et l'Allemagne à travers, notamment, sa participation aux différents Sommets du « Compact With Africa » et l'accroissement de l'aide publique allemande à la Côte d'Ivoire.

lejour

#### COOPÉRATION / EN FIN DE MISSION : LA REPRÉSENTANTE RÉSIDENTE DU PNUD FAIT SES ADIEUX À LA CÔTE D'IVOIRE

Carol Flore-Smrecznik, représentante résidente du Programme des Nations unies pour le développement (PNUD), a fait ses adieux à la Côte d'Ivoire après quatre années et demi de collaboration étroite et fructueuse. Lors d'une audience avec le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, ce mercredi 17 juillet 2024, elle a exprimé sa gratitude et son admiration pour le pays qui l'a accueillie chaleureusement. « Après quatre ans et demi en tant que représentante résidente du PNUD en Côte d'Ivoire, j'ai tenu à venir remercier le Premier Ministre pour tout le soutien, l'accompagnement et la confiance du Gouvernement et des partenaires qui m'ont aidée à réussir ma mission. Je quitte ce pays avec un pincement au cœur », a déclaré Carol Flore-Smrecznik à la sortie de l'entretien.

Economie ↻

## NOUVELLE GARE ROUTIÈRE INTERNATIONALE DE BOUAKÉ : AMADOU KONÉ SIGNE UN IMPORTANT ACCORD DE CONSTRUCTION ET D'EXPLOITATION

La mairie de Bouaké représentée par son premier magistrat, le maire Amadou Koné et la société Colas Afrique SA représentée par son directeur général, Sarah Doukouré, ont procédé à la signature du protocole d'accord. Ce, en vue de la réalisation sur financement public-privé (PPP) du projet de construction et d'exploitation de la gare routière internationale de Bouaké. C'était, hier mercredi 17 juillet 2024 au siège de cette entreprise à Abidjan-Marcory. Le Premier magistrat de cette commune, par ailleurs ministre des Transports, a indiqué que la construction de cette nouvelle gare est essentielle dans la vision d'un Bouaké futuriste. « Ce projet de construction de la nouvelle gare routière interurbaine de Bouaké est un élément essentiel de notre vision du Bouaké nouveau, celle de faire de notre ville un véritable pôle d'échanges interurbain routier et de développement économique », a-t-il indiqué.

---

## INVESTIGATIONS SUR LES CAS DE CORRUPTION ET D'INFRACTIONS ASSIMILÉES : LA HABG EXHORTE LES JOURNALISTES À ACCENTUER LES INITIATIVES

La Haute autorité pour la bonne gouvernance (HABG) veut associer les hommes de media à la lutte contre la corruption. Ce vendredi 12 juillet 2024, au siège de la HABG à Abidjan-Cocody, il s'est tenu une session de formation sur les mécanismes de protection des lanceurs d'alerte. Dago Djiriga Désiré, directeur du traitement des Déclarations de patrimoine, représentant le secrétaire général, a exhorté les journalistes d'investigation à mener des enquêtes approfondies, afin de mettre en lumière les cas de corruption et autres infractions assimilées. « Vous êtes les yeux et les oreilles de la nation. Vous avez un rôle essentiel à jouer dans la lutte contre la corruption », a-t-il déclaré au nom d'Épiphane Zoro Bi Ballo, président de la HABG.

---

## RÉUNION DU COMITÉ D'ORIENTATION SUR LA RECHERCHE ET LE SAUVETAGE EN MER : SEREY DOH PRÉSENTE LES ENJEUX DE LA COOPÉRATION ENTRE LES ÉTATS DE L'UEMOA

Du mercredi 17 au vendredi 19 juillet 2024, se tient à Abidjan, la réunion du Comité d'orientation sur la recherche et le sauvetage en mer, initiée par la Commission de l'Union économique et monétaire ouest-africaine (UEMOA). A l'ouverture des travaux, mercredi 17 juillet 2024, le ministre délégué auprès du ministre des Transports chargé des Affaires maritimes, Dr Célestin Serey Doh, a souligné les enjeux de la coopération efficace entre les États de l'espace communautaire pour lutter efficacement contre la grande criminalité et le terrorisme en mer. « L'UEMOA, consciente de l'importance du transport maritime pour l'économie de nos États et des risques inhérents au transport maritime et aux activités maritimes, s'est dotée depuis 2008 d'un arsenal juridique », a déclaré Serey Doh.

---

## COMMERCE ÉLECTRONIQUE : L'ÉTAT DE CÔTE D'IVOIRE VEUT MIEUX ENCADRER L'ACTIVITÉ

Un atelier de consultation des acteurs du commerce électronique portant sur l'examen des nouvelles propositions de textes juridiques et réglementaires du commerce électronique s'est tenu, mercredi 17 juillet 2024, à Abidjan-Plateau, à l'initiative de la Direction du Commerce électronique du Ministère du Commerce et de l'Industrie. L'objectif général étant de valider l'étude portant sur la mise à niveau du cadre institutionnel et réglementaire du commerce électronique de la Côte d'Ivoire. « Il est plus que nécessaire de renforcer les dispositifs réglementaires existants, en définissant de nouvelles dispositions spécifiques et adaptées à l'évolution rapide des nouvelles technologies », a affirmé Alain Konan, conseiller technique représentant le ministre du Commerce et de l'Industrie, Souleymane Diarrassouba.

---

Sur un objectif de recettes de 1 314,7 milliards de FCFA pour le deuxième trimestre de l'année 2024, la Direction générale des impôts a recouvré 1 235,7 milliards de FCFA, soit un écart négatif de 78,9 milliards de FCFA. Ce chiffre qui représente un taux de réalisation de 94% est, cependant, en hausse de 113,2 milliards de FCFA, soit une progression de 10,1% par rapport au deuxième trimestre 2023. Ces chiffres ont été présentés, le mercredi 17 juillet, à l'ouverture du séminaire bilan du 2e trimestre et du premier semestre 2024 et des perspectives pour le 3e trimestre 2024 au Radisson Blu à Abidjan - Port-Bouët. Au nom du ministre des Finances et du Budget, le directeur de cabinet Vassogbo Bamba a invité les agents des impôts à redoubler d'efforts et à élever davantage leur niveau de rendement pour l'atteinte des objectifs de recettes du second semestre.

## ACTIVITÉS MARITIMES / CLASSEMENT 2023 : LES PORTS DE SAN PEDRO ET D'ABIDJAN PARMIS LES MEILLEURS D'AFRIQUE

C'est une performance à encourager. Dans une note publiée par l'agence Ecofin, la Banque mondiale dévoile le top 50 des infrastructures portuaires d'Afrique les plus performantes. En haut du classement, on peut observer une forte présence des pays d'Afrique du Nord, avec en première position Tanger Med, le complexe industrialo-portuaire marocain dans la ville de Tanger. En deuxième position, on retrouve le Port-Saïd au Nord-Est de l'Égypte. Et enfin le port Berbera en Somalie qui complète la marche du podium. Les pays de l'Afrique subsaharienne sont bien représentés dans ce classement à travers la Guinée, le Ghana, le Nigeria et la Côte d'Ivoire. En effet, les ports de San Pedro et d'Abidjan sont classés respectivement aux 22e et 29e rang.

Société 

## ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR : 2 SEPTEMBRE, LA RENTRÉE À L'INP-HB

2 septembre 2024. C'est la date fixée pour la rentrée des classes à l'Institut national polytechnique Houphouët-Boigny de Yamoussoukro (INP-HB). Moussa Diaby, directeur de l'Institut, explique le processus du concours d'entrée dans cet établissement classé deuxième université d'Afrique francophone en 2024 : « Le concours Bacheliers se déroule en deux phases. La préinscription en ligne, du 3 au 23 juillet 2024, et la phase de dépôt de dossier, du 12 au 27 juillet 2024, sur le site Centre de l'INP-HB à Yamoussoukro ». La phase de composition se déroulera, le 11 août 2024, et les résultats seront proclamés, le 16 août. Il intervenait lors de la tribune d'information « Tout savoir sur » du CIGC, tenue, le mardi 16 juillet 2024, à Abidjan-Plateau. (Source : CIGC)

## COOPÉRATION INTERNATIONALE : CES ACTIONS QUI ONT ABOUTI À L'ADHÉSION DE LA CÔTE D'IVOIRE À LA CONVENTION DES NATIONS UNIES SUR L'EAU

Un communiqué émanant du Secrétariat des Nations unies, à destination du Ministère ivoirien des Eaux et Forêts, dont L'inter a pris connaissance, hier, mercredi 17 juillet 2024, annonce que la Côte d'Ivoire est désormais le 10e pays africain à adhérer à la Convention sur la protection et l'utilisation des cours d'eau transfrontaliers et des lacs internationaux, appelée encore Convention des Nations unies sur l'eau de 1992 (CEE-ONU). L'adhésion de la Côte d'Ivoire à la Convention des Nations unies sur l'eau est l'aboutissement d'un long processus qui a démarré le 31 juillet 2018 par la Lettre d'intention du ministre des Eaux et Forêts, Laurent Tchagba, au secrétaire de la Convention pour solliciter l'adhésion du pays.

## PROMOTION DE L'EXCELLENCE : DES ACTEURS DU SYSTÈME JUDICIAIRE

Une grande cérémonie de décoration des acteurs du système judiciaire ivoirien se tiendra, ce jeudi 18 juillet 2024, au Parc des expositions, à Abidjan - Port-Bouët. Cette cérémonie mettra à l'honneur les acteurs de la Justice ivoirienne qui ont fait preuve d'un mérite exceptionnel dans leurs domaines respectifs. Instauré par décret n°2023-139 du 1er mars 2023, l'Ordre du mérite de la Justice est une initiative majeure visant à valoriser et encourager l'excellence au sein du système judiciaire de Côte d'Ivoire. En reconnaissance de leurs contributions exceptionnelles, le Garde des Sceaux, ministre de la Justice et des Droits de l'homme, Sansan Kambilé, remettra également les distinctions aux 10 membres du Conseil de l'Ordre, les élevant au grade de Commandeur. Ces membres ont joué un rôle crucial en sélectionnant les acteurs de la Justice qui seront honorés lors de la cérémonie du 18 juillet 2024.

## LUTTE CONTRE LE DÉSORDRE URBAIN : BIENTÔT UNE BRIGADE

Améliorer la qualité de vie des citoyens. C'est l'objectif du District Autonome d'Abidjan. Pour lutter contre le désordre urbain, il lance officiellement, le lundi 22 juillet 2024, la création d'une brigade. Cette initiative vise à instaurer un cadre de vie plus sain et plus ordonné dans la capitale économique ivoirienne. La nouvelle brigade se consacrera à la lutte contre diverses formes de désordre urbain, notamment le commerce ambulancier sur les grandes artères, la mendicité, l'usage des charrettes à bras (wotros, pousse-pousse), la pose d'affiches non autorisées, et les comportements inciviques tels que l'urination en plein air. La Brigade de Lutte contre le Désordre Urbain aura pour mission principale de libérer les grandes voies de circulation des commerçants ambulants. Cette mesure vise à fluidifier le trafic et à assurer la sécurité des piétons et des automobilistes.

## KATIOLA / PLUIES DILUVIENNES : LE GOUVERNEMENT APPORTE SON ASSISTANCE AUX SINISTRÉS DU HAMBOL

La ministre de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, Myss Belmonde Dogo, accompagnée du ministre de la Transition numérique et de la Digitalisation, Khalil Konaté, par ailleurs président du conseil régional du Hambol, a apporté le soutien du Gouvernement à 242 familles sinistrées, suite à des orages et tornades d'avril et mai 2024 dans plusieurs localités de la région du Hambol, notamment les villages de Katoron et Sangadiokaha, dans la sous-préfecture de Tortiya. La cérémonie s'est déroulée sur l'esplanade de la préfecture de Katiola, le jeudi 11 juillet 2024. Ainsi, ces familles, dont les maisons ont été décoiffées lors des intempéries, ont reçu des vivres, des non-vivres, dont des matériaux de constructions.



VU SUR LE NET

Société

## BACHELIERS 2024 : LES PRÉ-INSCRIPTIONS DANS LES UNIVERSITÉS PUBLIQUES ET PRIVÉES ET GRANDES ÉCOLES PRIVÉES PRÉVUES DU 15 JUILLET AU 31 AOÛT

Les pré-inscriptions dans les Universités publiques et dans les Universités et grandes Écoles privées, au titre de l'année universitaire 2024-2025, ont démarré, le 15 juillet 2024 sur le site [www.orientationsup.net](http://www.orientationsup.net), a annoncé un communiqué du Ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche Scientifique. Selon le communiqué, les pré-inscriptions prendront fin, le samedi 31 août 2024, et « passé ce délai, les bacheliers non pré-inscrits ne pourront pas être orientés ». Les nouveaux bacheliers sont donc invités à se rendre sur la plateforme susmentionnée pour y effectuer les formalités de leur préinscription. (Source : CICG)

## AUTONOMISATION ET ÉPANOUISSEMENT DE LA FEMME : LA MINISTRE NASSÉNÉBA TOURÉ RÉITÈRE L'ENGAGEMENT DU GOUVERNEMENT DEVANT 2 000 FEMMES DU DISTRICT SASSANDRA-MARAHOUÉ

La ministre de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, Nassénéba Touré, a réitéré, devant 2 000 femmes du District Sassandra-Marahoué, l'engagement constant du Gouvernement en faveur de l'épanouissement et de l'autonomisation des femmes. Cette rencontre qui s'inscrit dans le cadre des Assises nationales des femmes de Côte d'Ivoire (ANAFCI), s'est tenue, le vendredi 12 juillet 2024, au Centre culturel de Daloa. Nassénéba Touré a en effet rappelé les progrès réalisés en termes de droits et libertés des femmes en Côte d'Ivoire depuis l'accession du Président Alassane Ouattara à la magistrature suprême. Puis, les a encouragées à explorer la sphère politique. « Les femmes, n'ayez pas peur de vous investir en politique, c'est un métier noble comme un autre. Nous, femmes, avons notre mot à dire », a-t-elle exhorté. (Source : CIGG)

## EXAMENS DE FIN DE FORMATION DES AUDITRICES DES INSTITUTIONS DE FORMATION ET D'ÉDUCATION FÉMININE, SESSION 2024 : UN TAUX D'ADMISSION DE 94,83%

Le taux de réussite national aux examens de fin de formation des auditrices des Institutions de Formation et d'Éducation féminine (IFEFF), session juin 2024, est de 94,83%, a annoncé la directrice de la Formation au Ministère de la Femme, de la Famille et de l'Enfant (MFFE), Josiane Bessi, lors d'un point de presse, le mardi 16 juillet 2024, à Abidjan-Plateau. « Sur les 1 637 candidates inscrites, 1 586 ont participé aux épreuves et un impressionnant taux d'admission de 94,83% a été atteint, avec 1504 auditrices déclarées admises », s'est félicitée Josiane Bessi. Ce taux de réussite national de 94,83%, a-t-elle précisé, représente une augmentation significative par rapport à celui de 2023 qui était de 93,66%. (Source : CIGG)



## Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CIGG).  
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CIGG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



# UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE